

Haushaltsantrag - Fußgängerzone Marktstraße

Sachverhalt:

Die gelungene Aktion "Neresheim blüht" hat gezeigt, dass die BürgerInnen Neresheims sowie auch die auswärtigen BesucherInnen die stimmige Gestaltung des Marienplatzes und den neuen Stadtgarten wertschätzen. Als gegebene Verbindung dieser zwei Orte und bietet sich die Marktstraße hervorragend als Fußgängerzone an.

Die Marktstraße ist häufig auch an unerlaubten Stellen zugeparkt und Fahrzeuge sind oftmals zu schnell unterwegs. Dies birgt Gefahren für FußgängerInnen und ist insbesondere unnötig, da Friedhof / Stadtgarten auch hervorragend über die Straßen Stadtgraben / Badbrunnenweg und Spitalgasse erreichbar sind. Die Marktstraße ist demnach für den motorisierten Verkehrsfluss in Neresheim unbedeutend.

Auch die Parkplätze in der Marktstraße werden nicht zwingend benötigt da durch

- die Parkbuchten der Hauptstraße,
- die Rathaustiefgarage,
- die Parkplätze im Stadtgraben,
- die Parkplätzen am Friedhof inkl. E-Tankstelle

ausreichend Parkraum zur Verfügung steht.

Durch eine Umwandlung der Marktstraße in eine Fußgängerzone entfallen teure Unterhaltungsmaßnahmen des schadensanfälligen Kopfsteinpflasters. FußgängerInnen verschleifen dieses nicht. Auch Reparaturen von umgefahrenen historischen Straßenlaternen oder Verkehrspfosten sind nicht mehr nötig.

Für die ansässige Gastronomie und den Einzelhandel, sowie für die Innenstadtentwicklung wäre eine Umwandlung in eine Fußgängerzone eine Aufwertung, durch:

- größere und ruhigere Biergärten in der Fußgängerzone;
- weitgehende Gestaltungsmöglichkeiten für eine schöne, attraktive Straße, die zum Flanieren einlädt;
- attraktiver Zugang zur Tourist-Info;
- Verbindung des neuen Stadtgartens mit dem Marienplatz.

Beschlussantrag:

Der Gemeinderat beauftragt die Stadtverwaltung, die Marktstraße im Neresheimer Altstadtgebiet dieses Jahr als Fußgängerzone zu planen und bis zum Stadtfest 2022 in eine Fußgängerzone umzuwandeln. Hierfür notwendige Mittel sind entsprechend im Haushalt bereitzustellen.

Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen im Neresheimer Gemeinderat - 10. Januar 2021
Raphael Kaim
Franziska Reiger
Wolfgang Zeyer